

森の仲間たち・イベント情報

☆～森のおはなし探検隊～☆

子どもから大人の方まで楽しめるプログラムを月替わりで開催しています。

多くの方のご参加をお待ちしています。

11月のテーマは「ネイチャーゲーム」

子どもホール周辺の「郷土の森林」の自然の中で、五感を使ったゲームを行います。

開催日時：11月10日(日) 13:00～14:00

集合場所：子どもホール 2階

参加費：無料・事前申込不要(別途要入園料)

※雨天時は、子どもホールの中で行います。



☆～クリスマスリースを作ろう～☆

松ぼっくりやどんぐりなどの自然素材を使って、自分だけのクリスマスリースを手作りします！

開催日時：12月1日(日) 13:00～15:00

開催場所：里のいきもの館 レクチャールーム

参加費：1個300円・事前申込不要(別途要入園料)

限定40個程度 ※なくなり次第受付終了



天候などの都合により変更・中止することがあります。どうぞご了承ください
詳しくは、HPもしくは到津の森公園(651-1895)まで、お問い合わせください。

森の仲間たち



「到津の森公園」公園事務所
北九州市小倉北区上到津 4-1-8
Tel 093-651-1895 〒803-0845
<http://www.itozu-zoo.jp/>

森のお便り11月号 2013年

発行・編集 「到津の森公園」「森の仲間たち」13年11月1日発行 通巻129号

★ホネっこクイズ

日時 11月の土日・祝日 14:30～14:45

場所 「林床の世界」ゾウ舎前

「この骨の正体は、なんの動物でしょうか？」
色々な骨から、何の動物の骨かを当てるクイズを行います。

骨を見ることで、動物の体の中の不思議や骨の秘密がわかる
かもしれませんね！

不思議に思ったことは、飼育スタッフに聞いてみよう。

当園の飼育スタッフなら、その不思議を解決してくれるはず！



★ミーアキャットガイド

日時 11月の土日・祝日 11:30～11:45

場所 「草原の世界」ミーアキャット前

飼育スタッフが、ミーアキャットの紹介と生態の説明を行います。
ミーアキャットって、いつも立ってキョロキョロしてるけど、
あれって、疲れないのかな？

私たちだって、ずっと立ちっぱなしは疲れるでしょう！

そんなお話も聞けるかもしれないミーアキャットガイド。



★チンパンジー今日はなんの日??

日時 毎日 12:15～(15分程度)

場所 「林床の世界」チンパンジーガラスビュー前

日によって内容が変わるので、

何があるのかお楽しみ！！

迫力満点のチンパンジーたちの
様子を見に来ませんか？



花暦 霜月

「到津の森公園」の11月といえばサザンカ(山茶花)。「またお婆さんのえこひいきが始まった」と言われそうですが、...

台風シーズンもやっと過ぎて神無月の穏やかな日、青空を背景に白または薄桃色ぼかしの花が咲いては散りこぼれる姿は、つつい色んな方に紹介したくなるのです。

サザンカって垣根によく咲いている赤い花じゃないのと、思われる方もあるでしょうね。もちろんあの八重の花はいよいよ冬に入るなど思わせる懐かしい花ですが、高さ3m程になる園芸品種タチカンツバキ(立寒椿)と呼ばれるものです。本来日本の椿と中国の油茶との雑種で、カンツバキ(寒椿)と呼ばれる小型の品種が20世紀に移入され、サザンカの一つに分類されているものから派生したもの(突然変異・またはサザンカとの交配種か)とされています。

日本特産種のサザンカは暖地の山に生え、幹は高さ12m程になります。若い枝や葉柄に短毛があり(椿は無い)、枝先に径7cm位の白い花を付け、5枚の花びらは完全に平らに開く。雄しべは多数で根元まで離れている。(椿は雄しべの根元は筒状に合着)

果実は球状でツバキと同じく油が採れます。江戸時代から広く庭園樹として愛され、園芸品種もたくさんあり、凛としたツバキに対するたおやかさが魅力として認められ、アメリカでもよく栽培されているとの事です。

初冬の木の花は少ないように思われますが、金木犀の後もサザンカ・ヤツデ・チャ・ヒイラギ・ビワと地味ながら上品な香りを持つ趣き深い花が多いようです。

静かなたたずまいの「到津の森」逍遥をお楽しみ下さい。



文：花咲くお婆さん

森のなかま・ライオン

到津の森公園の人気者ライオンのチャチャ丸くん。

最初は小さかったチャチャ丸ももうすぐ生後6カ月になり、すくすくと成長中です！！

夏休みのバックヤードツアーでお披露目された時と比べると、体はひとまわり大きくなり、なんとなく顔もライオンらしく凛々しくなってきました。体重ももう20キロ近くまであるのではないのでしょうか。お肉も今では骨ごとバリバリと食べていて迫力を感じます。

でもまだまだ子供なチャチャ丸君の最近のブームは、お母さんのライちゃんのおしりを追いかけることで、ずっとおしりにかじりついたまま後足2本で上手に歩いています((笑))

そんな仲良し母仔は今、外に出る練習のまっ最中！！みなさんにできるだけ早く運動場で会えるようにチャチャ丸もライも頑張っています。まだ少し時間がかかるとは思いますが、2頭に会える日を楽しみにもう少しだけ待っててください。

それまでは到津の森公園のHPで彼らの様子をどんどんアップしていきますので、そちらもぜひチェックをお願いします！！



飼育展示係 川口 莉穂